

INTRODUCCION

Hoy en día es muy importante que el ciudadano y ejerciendo su derecho de igualdad puedan entender los escritos de sentencias que los tribunales y juzgados redactan de manera tradicional por tradición con expresiones que salen de los mismos reglamentos y leyes. Sin embargo, es una realidad que el ciudadano que tramita algún Juicio ya sea familiar, mercantil, civil, administrativo o penal en los tribunales o juzgados no son abogados y por lo tanto todas las expresiones que se redactan en los escritos en el expediente del juicio son para el ciudadano desconocido y por ende no entiende nada de lo que se dé dice.

Por tal motivo es que vengo expresando mi punto de vista referente al tema que hoy no ocupa que como ya se dieron cuenta es referente a la redacción de las sentencias que elaboran los tribunales o juzgados de manera tradicionalmente y desde décadas sus redacciones están basadas en los reglamentos, leyes, o libros de abogados, entre muchos otros documentales.

Durante el desarrollo del presente escrito nos daremos cuenta de la importancia que de tiene el que un ciudadano pueda entender de manera clara y precisa lo que el juez o su abogado le estén diciendo.

DESARROLLO

Durante muchos años se han llevado infinidad de juicios en donde el ciudadano pierde su patrimonio, su libertad, su tranquilidad, en consecuencia, salen perjudicado y en muchos de estos, son porque el ciudadano no entendió lo que le dijo el juez. Es por eso que el presente tema que nos ocupa es de suma importancia para que de aquí en adelante existan menos personas que sean perjudicadas en su libertad, patrimonio.

A continuación, señalare un ejemplo claro en donde precisamente, el ciudadano que no entiende el lenguaje de los jueces, magistrados o abogados se han visto claramente perjudicados por el simple hecho de no decirle al ciudadano de una clara el tema o lo que están diciendo:

En el juicio de amparo en revisión con número 159/2013 de la Primera Sala de la Suprema Corte de justicia de la Nación. Una persona que, al nacer, presentó una severa falta de oxigenación situación que afectó su desarrollo neurológico y años más tarde, la madre de dicho joven compareció a interponer una demanda para solicitar que se declarara en estado de interdicción a su hijo, siendo dicho asunto del conocimiento de un juez; Posteriormente el juez dictó una resolución en la que declaró al menor en estado de interdicción, designando a su madre como tutora.

Tres años después, el joven interpuso una demanda de amparo, al considerar que era injusto y que le causaba agravio a su persona la sentencia emitida que lo declaró en estado de interdicción, pues no se le permitía ejercer sus derechos por su propia cuenta; El juez de distrito que conoció de la demanda de amparo, dictó sentencia en la que determinó, conceder el amparo al joven, toda vez que consideró que se vulneró su garantía de audiencia, dado que no estuvo en aptitud de alegar y probar su lucidez, de tal manera que ordenó que se repusiera el juicio

Como podemos haber visto en el ejemplo antes narrado la gran importancia que tiene que los tribunales o juzgados le expliquen a cualquier ciudadano y mas aun a una persona con capacidades diferentes de manera clara y precisa del tema que se está tratando y más aún que es relacionado directamente a su persona.

Si nos podemos haber dado cuenta solo por el hecho de que el tribunal o el juzgado no le explicaron con palabras claras al menor lo que se estaba tratando de hacer en el juicio fue que le causo un gran perjuicio al menor, ya que si le hubieran explicado claramente el menor hubiera podido por su propia persona o con ayuda

de alguna otra haber podido dar su opinión y decir si estaba de acuerdo o no con el tema en mención. Toda vez que la persona con discapacidad puede ser ayudada para tomar decisiones, pero el tutor no podrá sustituir su voluntad.

Es demasiado importante estudiar y mantenernos actualizados de no quedarnos con lo que dice nada más de nuestra ley hay que buscar en los tratados y leyes internacionales hay que usar la figura del derecho comparado de volver a los juristas y realizar un estudio detallado para cada caso que vamos a llevar no usar solo machotes.

Lo que viene a partir de ahora es sensibilizar a todos los tribunales para orientarlos en que la mejor manera de llevar a cabo una impartición de justicia más justa más transparente y de esa manera lograr que existan menos agravios para el ciudadano, por lo que deberán capacitarse con la intención de disolverse mas de manera cotidiana como un ciudadano se expresa coloquialmente en su vida diaria.

Además de que se podrían apoyar de graficas o dibujos para una mayor explicación y entendimiento del ciudadano y de esta manera lograr con mayor éxito que las sentencias dictadas por los tribunales o juzgados se puede observar de manera muy clara y se pueda percibir con una simple lectura o con simplemente observar una imagen podrá entender el significado de la resolución de una sentencia.

De igual manera es muy importante que previo a la sentencia emitida por los tribunales y juzgados, se le explique durante el juicio, en las diferentes etapas de procedimiento de un lenguaje también igual de claro y simple, y que no únicamente en la sentencia se exprese de manera clara. Ya que no hay que olvidar que durante el juicio hay etapas muy importantes como el desahogo de pruebas y otras mas diligencias que se llevan acabo y que si durante estas etapas no se expresan o se redactan de manera clara y simple, no servirá de nada que la sentencia sea redactada de manera fácil. Ya que el ciudadano serio perjudicado en las etapas del juicio por no haber entendido lo narrado o dicho por los tribunales o juzgados; Por tanto, es que se deben de expresar o narrar durante todo el juicio desde el inicio de la demanda, el proceso del juicio y la sentencia, todas estas etapas de manera fácil y clara.

Hemos venido hablando de que la sentencia debe ser redactada de manera clara o simple para que se pueda entender por cualquier persona, aunque sin necesidad de cuente con estudios de cualquier índole; más sin embargo en que consiste que la narración sea clara y simple:

Consiste en que los tribunales y juzgados escriban palabras muy entendibles y que se usen de manera rutinaria por las personas expresiones como las siguientes:

Una narración simple y clara se caracteriza por utilizar un lenguaje sencillo y por contar una historia de manera directa.

Algunas características de una narración simple y clara son:

- Estructura narrativa lineal y ordenada
- Se enfoca en los eventos principales de la historia
- Utiliza un lenguaje claro y conciso
- Evita complicaciones innecesarias
- No incluye secciones adicionales como resúmenes, orientaciones o evaluaciones.

Algunos consejos para escribir una narración simple y clara:

- Poner al lector en situación de manera inmediata
- Generar intriga
- Responder a todas las preguntas y dudas sobre el tema
- Dar una nueva visión a tu audiencia o hacer tu declaración más creíble racionalmente.

Creo que durante el desarrollo del presente tema se ha visto la importancia y que no hay mucho en que debemos explorar, ya que simplemente es poder expresarnos y redactar los escritos de manera que coloquialmente las personas platican cualquier tema.

CONCLUSION

Como se ha podido apreciar es de gran importancia que los tribunales y los juzgados desde ya, puedan redactar una sentencia simple y clara, para que esa sentencia pueda ser entendida por cualquier persona sin contar con los estudios que cuenta.

Además, como pudimos precisar no solamente las sentencias deben ser redactadas de manera simple y clara y si no que también es de suma importancia que desde el inicio y durante todas las etapas del juicio se expresen y se redacten todos los documentos de manera simple y fácil y así con ello lograr que el ciudadano le queda totalmente claro y lograr que no exista un perjuicio para nadie.

Por ultimo pienso que es una tarea demasiadamente fácil, ya que todas personas empezamos hablar de igualmente con palabras normales, tradicionales y que lo único que se debe de hacer es volver a recordar como no expresamos en una platica cotidiana de dos personas en cualquier parte o situación.